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No hay república 
sin información
Por Javier boher

Financiamiento masivo. Cómo 
queda el escenario con los 
cambios del Cuota Simple

PJ maquina foto de unidad 
para reanimar su estructura
Por Yanina Soria 

A
unque (muy) lejos toda-
vía de la etapa de defi ni-
ciones, el año electoral 
ya corre y en el peronis-

mo cordobés las especulaciones, 
los análisis y la comidilla política 
están a la orden del día. 

En el sube y baja con nombres 

de potenciales candidatos, se 
cuelan algunas certezas que de 
antemano manejan en Hacemos 
Unidos por Córdoba; entre ellas, 
que -tal como lo marca la historia 
del peronismo provincial- las 
elecciones de medio término no 
son su plato fuerte y que las de 
este año asoman particularmente 
complejas. (Sigue en página 3)

UEPC aceptará y Llaryora 
blinda su frente gremial 
en el (electoral) ‘25
Por Felipe Osman

D
espués de un mes de negociaciones y dos ofertas rechazadas, 
la UEPC aceptará hoy la tercera propuesta del Centro Cívico, 
con una actualización que, se espera, correrá hasta octubre por 

delante de la infl ación, y se equilibrará con el IPC a partir de noviembre, 
cuando cualquier ventaja relativa acumulada durante los primeros 
meses del acuerdo quede anulada. (Sigue en página 4)

Se acelera el armado massista y recelan 
de alianza con el kirchnerismo tradicional

El Gobierno convocó a 
sesionar por el FMI y se lee 
todo en clave preelectoral

Por Bettina Marengo

S
ergio Massa quiere que el Frente Renovador 
esté operativo en Córdoba para cuando 
comience el cronograma electoral de cara 

a las elecciones de medio término. Quiere lista 
en octubre. Hubo varios intentos de formalizar 
el partido en este particular distrito, y todos que-
daron a medio camino. Ahora el tigrense necesita 

fortalecer la Región Centro para sus planes en el 
panperonismo y parece que las cosas se acelera-
ron. Ya tiene personería en Santa Fe y en Entre Ríos, 
y obviamente en Buenos Aires. La deanfunense 
Tania Kyshakevych será la presidenta del inmi-
nente Frente Renovador Córdoba. La secundaría 
el intendente de Cruz Alta, Agustín Gonzalez. La 
personería, esperan, estará ok en junio.

(Sigue en página 6)

Por Gabriel Silva

N
adie duda del otro lado de los muros del Congreso que serán 
desde hoy y hasta mañana 48 horas de pura tensión. Similares 
a las que dejaron las polémicas imágenes de la semana pasada 

con la represión policial bajo el operativo de seguridad delineado por 
la ministra Patricia Bullrich, la presencia de barras que elevó la tensión 
en las calles y el saldo con heridos de gravedad que aún se dirimen entre 
la vida y la muerte. (Sigue en página 5)

El Mójica acentúa críticas hacia el modelo económico de Milei

E
l primer trimestre de la Municipalidad de 
Río Cuarto estuvo cruzado por venda-
vales, siendo el más fuerte el vinculado 

a la ola delictiva que se volvió tema central de 
la gestión desde febrero. Más allá de esto, en 
el interior del Palacio de Mójica coinciden en 

que esa crisis fue producto de un escenario 
complejo que parece haber encontrado a un 
responsable. Más allá de las vueltas que pueda 
dar Guillermo De Rivas o cualquier integrante 
de su gabinete, los análisis que surgen del Go-
bierno local apuntan contra las decisiones que 

tomó la gestión presidencial de Javier Milei y 
el efecto que tuvieron en el presente socio-
económico de los sectores postergados. Según 
el intendente, la exclusión es la base de todos 
los problemas. 

(Sigue en página 11)

Por Gabriel Marclé

RIO CUARTO

Llaryora, Passerini y Vigo match de foto cabina
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L
a que salió con los tapones de punta en el arranque de la semana fue 
la jefa del bloque de concejales de la UCR, Elisa Caffaratti. La titular 
de la bancada radical cuestionó con firmeza el portal de compras 

que presentó la gestión municipal de Daniel Passerini y dijo que se trata 
de “un gran teatro”. Además de hablar de discrecionalidad en las compras.

Informante Concejo: Fuerte salió ‘Eli’ Caffaratti contra la Muni…
Periodista: ¿Ah sí? ¿Qué dijo?
IC: Resulta que se puso a ver el portal este que anunció Passerini llamado 

‘Muni Compras’ y notó que en más de 261 subastas electrónicas el 46,4% 
tuvieron un único oferente. ¿Escuchó bien? ¡Un único oferente!

P: Bueno…
IC: No, bueno nada. Eso en plata son… ¡52 mil millones de pesos!
P: Epa…
IC: “Mientras la gestión vende transparencia, los datos demuestran lo 

contrario. Reparticiones como Obras Viales, Ciudad Inteligente, Salud, 
Espacios Verdes, Arquitectura y Guardia Urbana asignaron entre el 50% y 
el 80% de sus adjudicaciones en procedimientos con únicos oferentes”, les 
dijo Caffaratti. Le digo que se están viendo muchas cosas raras.

E
n medio de la polémica por los contratados en la Unicameral y las 
repercusiones puertas adentro del oficialismo que trajo todo esto, 
ayer hubo una imagen que se viralizó en algunos celulares del pe-

ronismo y no cayeron para nada bien. La muestran a la vicegobernadora 
Myrian Prunotto en uso de una sugestiva licencia y junto a su familia en 
Nueva York.

Informante Legislatura: La verdad que la sensación que uno tiene es 
que hay gente que no entiende nada…

Periodista: ¿Por qué lo dice?
IL: Vio que está todo caldeado acá adentro con el tema de los contra-

tos. Encima, los peronistas están indignados porque la vicegobernadora 
Myrian Prunotto se tomó licencia y los dejó regalados con todo el lío de 
Kraisman y lo que ya se sabe…

P: Sí.
IL: Bueno, acá se hizo viral una foto de un estado de WhatsApp en la 

que se ve a la vicegobernadora en una esquina inconfundible de Nueva 
York, ¿qué tal?

P: ¿Ah?
IL: Sí, está con la familia. Se tomó licencia, le dejó todo el lío a estos y ella 

no figura. Ah, eso sí… en las redes oficiales a ella se la ve con reuniones en la 
Legislatura. Se ve que dejó un archivo interesante para que su equipo vaya 
subiendo todos los días mientras ella está de vacaciones.

E
n un descanso de su jornada, el periodista repasaba las redes sociales 
y comentaba algunos tuits con su colega.

Periodista: ¿Y? ¿Hay algo?
Colega: Twitter siempre tiene algo que ofrecer… por ejemplo, acá veo 

que se cruzaron Balastegui con Simonian…
P.: No se cruzan en el Concejo, pero se cruzan en Twitter…
C.: Y bueno, ya ve, la audiencia crispa los ánimos…
P.: ¿Qué se dijeron?
C.: Balastegui salió a criticar a la gestión de Passerini por el transporte, 

dijo que el peronismo sigue improvisando con el tema, y que las soluciones 
no llegan…

P.: Ajá… ¿y Simonian?
C.: Simonian se calzó el traje de defensor de la gestión y le contestó que 

el radicalismo fundió la ciudad y endeudó a los cordobeses en dólares, 
asique debería llamarse al silencio mientras el peronismo trabaja para 
arreglar las cosas.

P.: Pero seguimos en emergencia…
C.: Yo sólo le digo lo que leo… Igual, no es que haya que llevar mucho el 

apunte… sí es llamativo que a Balastegui le respondan cuando a Caffaratti, 
que preside el bloque, le hacen vacío… ¿no?

L
a Justicia Electoral Provincial avaló el inicio del proceso de revoca-
toria contra la intendenta de la ciudad de Mendiolaza. 

Periodista: ¿Qué pasó?
Informante: Según reporta el sitio Córdoba Interior Informa, hay malas 

noticia para la intendenta Adela Arning. A través de una resolución que lleva 
la firma de la magistrada Marta Vidal, la Justicia ordenó la conformación de 
la Junta Electoral Municipal para que se presenten ante ella los ciudadanos 
que apoyen la destitución de la jefa comunal. 

P.: ¿Cómo es el procedimiento?
I.: Si firman el 10 por ciento o más del total de los 14 mil vecinos que 

forman parte del padrón electoral local, se convocará a un referéndum 
revocatorio. Luego, de avanzar el proceso, se va a votar y los vecinos de-
cidirán si sigue Arning o la destituyen. 

P.: Ah, está muy complicada la intendenta... 
I.: ¡Claro! y los sectores opositores se frontan las manos. 

P
or el Día de la Provincia de Córdoba”, se armó un conversatorio en 
la Legislatura de Córdoba.

Informante: Córdoba y su autonomía se llama el evento. Es por 
el aniversario que se cumple el 18 de marzo.

Alfil: ¿Quienes exponen?
Informante: El legislador Leonardo Limia, el periodista Mariano 

Saravia y el creador artístico de la bandera de Córdoba, Cristian Baquero 
Lazcano.

Alfil: ¿Día y hora? 
Informante: martes 18, 15,30 horas, Auditorio de la Democracia de la 

Legislatura.

Enroque corto
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(Viene de Tapa)
El objetivo real es, entonces, 

perder, pero dignamente. 
Dentro del pensamiento mo-

nocorde que parece regir de punta 
a punta hoy al Partido Cordobés 
del gobernador Martín Llaryora, 
hay quienes creen que todavía 
sigue siendo necesario reforzar 
hacia adentro de la estructura la 
idea del justicialismo como eje 
vertebrador del frente oficialista. 

Sobre todo, cuando corren 
tiempos de campaña y se le pide 
mucha garra y movimiento a los 
militantes y dirigentes en pos de la 
lista oficialista. Y cuando todavía 
en las bases se percibe cierta in-
digestión con el reparto de cargos 
a los no PJ tanto a nivel municipal 
como provincial: lugar que se le 
dio a un extrapartidario, lugar 
que se perdió para uno propio, 
reflexionan en las bases. 

Dentro del PJ Capital, los 
sectores alineados a la senadora 
Alejandra Vigo entienden que es 
necesario cuidar la estructura 
orgánica del principal distrito 
electoral recordando que en el 
´23 se ganó la ciudad gracias al 
aparato justicialista. 

Pero, además, evocan que se 
invirtió una lógica que venía im-
poniéndose desde hace años en 
los triunfos provinciales de Ha-
cemos: ya no es posible concebir 
una victoria general sin el aporte 
de la Capital cordobesa. 

Con esos argumentos y para 
movilizar un poco al partido 
(que está quietísimo), desde el 
viguismo impulsan un encuentro 
que pueda reunir al gobernador 
Llaryora, al intendente Daniel 
Passeini y a la senadora nacional. 
El marco de esa foto potente que 
se daría en las próximas semanas, 
sería un acto para formalizar el 
nombramiento del mandatario 
provincial como presidente del PJ 
Córdoba y del jefe comunal, como 
titular del PJ Capital. 

Bien vale apuntar que después 
de la interna partidaria de marzo 
del 2022, las autoridades del par-
tido en Capital fueron puestas 
en funciones, pero luego hubo 
cambios en el gobierno peronista 
y desde entonces se impone una 
actualización que se ajuste al 
axioma que siempre rigió en el PJ: 
quien gobierna, conduce. 

Tampoco está escrito, pero, 
generalmente, el mandatario 
provincial suele pedir licencia en 
su rol como presidente del parti-

PJ maquina foto de unidad 
para reanimar su estructura

El viguis-
mo impulsa 
un acto para 
formalizar al 
gobernador 
como presi-
dente del PJ 
provincial, y al 
intendente en 
el PJ Capital. 
Reactivar el 
esquema par-
tidario en año 
electoral, uno 
de los propó-
sitos. Reforzar 
la identidad 
justicialista 
en tiempos de 
Partido Cor-
dobés. 

do dejando alguien en ese lugar. 
Así lo hicieron José Manuel de la 
Sota y Schiaretti; así creen lo hará 
también Llaryora. 

De cualquier modo, un acto 
convocado con esa formalidad 
de fondo serviría para mostrar 
sintonía entre las tres piezas cla-
ves de la Capital y para bajar un 
mensaje de unidad. 

Algo parecido a lo que se bus-
có con la reunión del 1° de Mayo 
del año pasado en el Diseñando 
Ciudad, donde los tres se re-
unieron con toda la dirigencia 
capitalina en el marco del Día del 
Trabajador. Retrataron el mo-
mento y se encargaron de difundir 
una imagen amena entre los tres. 

Aunque desde adentro del 
oficialismo se maticen las dife-
rencias, las tensiones internas 
siempre están. Los peronistas 
son especialistas en lavar los 
trapos sucios en casa, y apegados 
a la organicidad y las estructuras 

terminan alineándose siempre. 
Aun así, en la Legislatura -por 

ejemplo- Vigo demostró su poder 
de fuego haciendo valer su peso 
a través de sus parlamentarios 
y, cuando muchos imaginaban 
que sin Schiaretti ocupando la 

centralidad provincial su poder se 
licuaría, la mujer mostró vigencia. 

Al intendente, por su parte, 
también le sirve mostrar apoyo 
y empuje de los principales refe-
rentes a la gestión municipal que 
promete despegar este año. 
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(Viene de Tapa)
La Secretaría General de la 

Gobernación, a cargo de David 
Consalvi, puede anotarse un 
nuevo éxito. Esta vez ni siquiera 
necesitó echar mano a la conci-
liación obligatoria para cerrar 
un reclamo que, en las vísperas, 
parecía dispuesto a jaquear el 
inicio del ciclo lectivo y que, al 
final, apenas si logró incomodar 
al Ejecutivo.

Para la facción que conduce 
el sindicato, representada por la 

lista Celeste, y a cargo del secre-
tario general Roberto Cristalli, 
el acuerdo fue recibido como un 
logro. La agrupación motorizó la 
aceptación y destacó los aspectos 
positivos de la oferta.

Para la oposición, a cargo de 
la delegación Capital, el acuerdo 
es una oportunidad perdida por 
el gremio, que no sólo deja pasar 
la chance de presionar por una 
recomposición salarial que com-
pense siquiera parcialmente el 
poder adquisitivo perdido entre 

UEPC aceptará y Llaryora blinda su 
frente gremial en el (electoral) ‘25
Las asambleas departamentales ade-
lantaron la aceptación que hoy for-
malizará la Asamblea Provincial. El 
gobernador conjura, con el acuerdo, el 
principal frente gremial de la provincia.

fines de 2023 y a lo largo del 2024 
amenazando el normal inicio de 
clases, sino que además firma 
una tregua que pone a resguardo 
al Gobierno Provincial durante 
toda la campaña electoral por 
venir. Dos momentos de relativa 
fortaleza desperdiciados.

A uno y otro lado de la UEPC 
admiten que el bono de 100.000 
pesos que la Provincia pagó al 
resto de los estatales en enero y 
negó, hasta ahora, a los docentes, 
fue un catalizador indispensable 
del acuerdo. No hubo grandes 
sutilezas, pero se apeló a una re-
ceta de probada eficacia: estirar 
la negociación para hacer sentir 
el peso de la depreciación del 
salario y la correlativa necesidad 
de un reajuste. Esto, sumado a la 
promesa del alivio circunstancial 
del bono, terminó por quebrar la 

resistencia de la UEPC que, para 
ser justos, votó mayoritariamente 
en contra del acuerdo, aunque 
la voluntad de la mayoría volvió 
a quedar presa de la distorsiva 
ponderación que proponen los 
estatutos del sindicato.

En valores absolutos, el re-
chazo se impuso por amplia 
distancia. En capital, donde se 
concentran aproximadamente la 
mitad de los docentes, y también 
en los principales departamentos, 
entre ellos Colón, Río Cuarto, Pu-
nilla y San Martín. Sin embargo, la 
ponderación volvió a convertir 
en determinante el resultado de 
asambleas de ínfima represen-
tatividad, que dieron vuelta el 
tanteador.

Se inclinaron por la acepta-
ción Unión, Marcos Juárez, Río 
Primero, Santa María, San Javier, 

San Alberto, Río Segundo, Minas, 
Pocho, Tulumba, Sobremonte, 
San Justo, Rio Seco, Juárez Cel-
man, Calamuchita, Sáenz Peña, 
Totoral, Ischilín y Cruz del Eje, 
mientras que Capital, Colón, 
Río Cuarto, Punilla, San Martín, 
Tercero Arriba y Roca votaron el 
rechazo. El tanteador final, 80 a 56 
por la aceptación.

La UEPC representa para 
la Provincia a más del 60 por 
ciento de los agentes públicos. 
La paritaria del SEP tiene un peso 
casi simbólico en relación con 
las dimensiones del sindicato 
docente. De ahí que el Centro 
Cívico esté en condiciones de 
festejar el resultado, que blinda 
al oficialismo durante el curso de 
la intensa campaña electoral que 
desplegará en la segunda mitad 
del año. (Sigue en página 8)
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(Viene de Tapa)
Puertas adentro, un clima no 

muy distinto al hostil que se vivió 
en las adyacencias: dos diputados 
de origen libertario a las trompadas, 
y cuatro mujeres con el mismo ADN 
insultándose y tirándose agua den-
tro de un recinto impávido.

Con un clima muy similar se 
aguarda la sesión especial a la que 
convocó el oficialismo para debatir 
mañana el DNU por el acuerdo con 
el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) y en un cruce de llamados y 
negociaciones que se sostuvieron 
hasta anoche a última hora. Por-
que los libertarios salieron a abrir 
el diálogo con los gobernadores 
en busca de respaldo y esperan 
un impacto dentro del recinto de 
bloques como los dialoguistas que 

lidera Miguel Pichetto, los radicales 
que comanda Rodrigo de Loredo 
y, a esta altura prácticamente un 
detalle, el PRO bajo la tutela de 
Cristian Ritondo. Quien, ayer y junto 
al también diputado amarillo Diego 
Santilli, se reunió con el presidente 
Javier Milei, la secretaria general 
de la Presidencia, Karina Milei, y el 
todoterreno operador libertario, 
‘Lule’ Menem.

El borrador de un armado de 
alianza en la provincia de Buenos 
Aires que podría tener réplicas en 
otros distritos en los que los liber-
tarios acepten liderar una coalición 
con otras fuerzas.

De cara a mañana, el quórum 
para el oficialismo estaba peleado 
y hubo de todo dentro de los con-
tactados para llegar al número 

mágico de 129 parlamentarios 
sentados en sus bancas: diputados 
que accedieron a reuniones con 
integrantes del oficialismo, otros 
que se despegaron rechazando el 
quórum y también aquellos que le 
respondieron a los libertarios que 
“busquen el número por otro lado”.

Encrucijada cordobesista
Para el oficialismo provincial 

que conduce el gobernador Martín 
Llaryora se presenta una disyuntiva 
propia de año electoral como es te-
ner que diferenciarse de un espacio 
con el que comparte electorado, al 
mismo tiempo ser crítico y reclamar 
recursos adeudados, pero también 
aguardar el acuerdo con el FMI para 
que se habilite, no sólo la llegada de 
fondos, sino también la firma que 

avale toma de deuda.
Hace algunos días se conoció 

que la Nación autorizó a la Pro-
vincia un endeudamiento por 250 
millones de dólares para obras 
viales, donde entran los fondos para 
la finalización de la autovía de la ruta 
19, y otros 125 millones de la divisa 
estadounidense para un acueducto.

Otro con urgencia por endeu-
damiento es el intendente Daniel 
Passerini que vuelve al mercado 
de capitales en busca de oxígeno a 
unas finanzas municipales compli-
cadas que incluyen, en lo inmediato, 
el vencimiento del tercer pago de 
25 millones de dólares por la deuda 
que tomó la gestión de Ramón 
Mestre -en un contexto similar al 
actual- por 150 millones de la divisa 
estadounidense.

El Gobierno convocó a sesionar por el 
FMI y se lee todo en clave preelectoral
Los libertarios quieren opacar lo que será una nueva jornada de tensión en el Congreso y 
evitar que avance la investigación por $LIBRA. Guiños y complejidades cordobesistas, debate 
radical y efecto de armado bonaerense con posible réplica en Córdoba.

“Todo eso está en la coctelera. 
Pero, además, nosotros respalda-
mos el acuerdo con el Fondo de 
Alberto (Fernández) cuando los de 
su propia bancada se levantaron y 
se fueron. ¿Por qué no acompaña-
ríamos ahora?”, dijo un peronista 
cordobesista a Alfil.

Por lo tanto, los llaryoristas y 
schiarettistas acompañarán. La 
que no dará quórum y si se junta 
el número no acompañará con su 
voto será Natalia de la Sota, cada vez 
más lejos del Panal.

De Loredo y los 20…
Otro bloque del que esperan 

respaldo en el oficialismo es el de la 
UCR que lidera De Loredo. Distante 
de cualquier tipo de especulación 
de intercambio por el primer lugar 
de la lista de diputados nacionales 
como deslizaron algunos, las con-
versaciones existen, pero no en este 
sentido de manera directa.

(Sigue en página 12)
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E
l Ministerio de Ambiente 
y Economía Circular de la 
Provincia de Córdoba y la 

Comunidad Regional Punilla, 
organizaron en Capilla del Monte, 
el “Taller de Prevención de Incen-
dios para Gobiernos Locales, una 
iniciativa que busca fortalecer 

las capacidades de prevención y 
respuesta ante los incendios que 
afectan la región.

El evento reunió a los Inten-
dentes Fabricio Díaz (Capilla del 
Monte), Pablo Alicio (La Cum-
bre), Javier Dieminger (La Falda), 
Luciano Vrancic (Intendente de 
San Marcos Sierras y Presidente 
de la Comunidad Regional Cruz 
del Eje), Juan Guevara (San Es-
teban), Celeste Furmston (Los 
Cocos) y la Jefa comunal Maricel 
Sánchez (Charbonier).

El Intendente y Presidente 
de la Comunidad Regional Pu-
nilla Fabricio Díaz, destacó la 
importancia de esta iniciativa 
propuesta por el Ministerio, al 
brindar herramientas que ayu-
dan a las autoridades locales a 
gestionar estas crisis que afectan 
cuestiones sociales. Por su parte, 
el Secretario de Biodiversidad de 
la Provincia Miguel Magnasco, 
enfatizó en la relevancia de tra-
bajar de manera colaborativa y 

administrar de forma eficiente 
estos disturbios.

Acompañaron esta iniciativa 
el CONICET, el PPMF, el Gobier-
no de Córdoba, la Comunidad 
Regional Punilla y la Comunidad 
Regional de Cruz del Eje. El taller 
estuvo dirigido especialmente a 
tomadores de decisiones, inten-
dentes, jefes comunales y equipos 
de gobierno.

Participaron del encuentro 
autoridades y equipo técnico del 
Ministerio de Ambiente de la Pro-

vincia, docentes de la Universidad 
Nacional de Río Cuarto, del ICBYA 
y CONYDES (quienes lideraron el 
taller), representantes de las Co-
munidades Regionales de Punilla 
y Cruz del Eje, personal de Bom-
beros, de ETAC, del DUAR, además 
de autoridades de las áreas de 
Ambiente de los Municipios de 
la región.

Secretaría de Ambiente
Municipio de Capilla del 

Monte, Presente y Futuro con 
Vos.

Taller de Prevención de Incendios para 
Gobiernos Locales en Capilla del Monte 
“Hablemos de fuego, mientras no está”

Se acelera el armado massista 
y recelan de alianza con el 
kirchnerismo tradicional
Luego de varios intentos, Sergio Massa quiere tener operativo el Frente Renovador en Cór-
doba para las elecciones de medio término. El factor Natalia de la Sota. La reticencia de un 
acuerdo con los partidos del ex Frente de Todos para construir una oferta más centrista.

(Viene de Tapa)
Ambos estuvieron el jueves 

pasado con Massa en la previa del 
Congreso del Frente Renovador 
que se hizo el sábado en Parque 
Norte. También estuvo el extitular 
de la UEPC, Juan Monserrat, y 
dirigentes renovadores como el 
sanfrancisqueño Andres Romero.

 El tigrense está al tanto de la 
escena política cordobesa y tiene 
en la mira a Natalia de la Sota para 
encabezar su lista de diputados 
nacionales. Fue aliado de su pa-
dre, el fallecido exgobernador, en 
el espacio UNA que salió tercero 
nacional en 2015 y ganó en Córdo-
ba. Pero los renovadores asegu-
ran que no irán detrás de la actual 
diputada, que da por hecho que va 
a ser candidata en octubre con in-
tenciones de repetir la banca, pero 
primero va a pelear ese lugar en 
el PJ provincial. Massa habla con 
De la Sota, como habla con Martín 
Llaryora, con quien no ve posible 
para 2025 un acercamiento en el 

marco del abanico peronista. 
En Córdoba, los partidos del 

kirchnerismo histórico se adelan-
taron y se vienen moviendo con 
el mismo interés de armar lista y 
retener la banca de Unión por la 
Patria que se pone en juego en oc-
tubre, la que tiene hasta diciembre 
Pablo Carro. Los K y La Cámpora 
parecen haber consensuado que 
Carro sea el candidato del espacio 
para continuar en la cámara baja, 
aunque el legislador provincial y 
excandidato a gobernador Fede-
rico Alesandri también está anota-
do. Si el ex intendente de Embalse 
llegase a Diputados, su reemplazo 
en la Unicameral sería Monserrat.

Los renovadores y algunos 
dirigentes K con llegada a refe-
rentes nacionales sostienen que 
nombres y la política de alianzas 
de Córdoba se definirán en las 
oficinas de Buenos Aires: del 
Patria de Cristina Kirchner, del 
massismo, de Juan Grabois.

Falta bastante para el 7 y el 17 

de agosto, fechas en que vencen 
los plazos para que los partidos 
presenten alianzas y para la lista 
de candidatos, respectivamente. 
Al menos hasta ahora, los massis-
tas no parecen muy dispuestos a 
una alianza con los tradicionales 
partidos K con personería, que se 
sienten custodios y garantes de la 
“novena banca” de diputados na-
cionales por Córdoba. Dicen que 
están pensando en una oferta más 
“de centro”, con eje en la produc-
ción, el trabajo, la reconversión 
laboral y menos “ideologizada”. 
“Hay un desgaste del kirchneris-
mo tradicional en Córdoba y de 
sus dirigentes”, razonan en el FR. 
Igual, aseguran que no van a criti-
car a nadie, ni a los K, con quienes 
destacan tienen diferencias, ni a 
Llaryora o al cordobesismo. La 
posición que no condice en prin-
cipio con el reclamo de Massa de 
Parque Norte de trabajar por la 
unidad del campo popular y del 
panperonismo.  “Ees un año en 
que tenemos una responsabilidad 
política. Entre todos, tenemos que 
buscar el sentido común, poner lo 
mejor de nosotros para construir 
unidad”, dijo el excandidato pre-
sidencial en su mensaje, donde 
insistió con que el enemigo a 
vencer es Javier Milei.

“Cada distrito tiene sus carac-
terísticas”, matizan en Córdoba y 
descreen que el “espacio K” siga 
manteniendo los diez puntos con-
solidados que le permite tener pre-
sencia en la Cámara de Diputados, 
sino más bien ubican la performan-
ce en los dos puntos obtenidos en 
las últimas elecciones provinciales.
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E
l programa de financia-
miento Cuota Simple 
cambia. El Gobierno na-
cional resolvió extender 

su vigencia hasta el 30 de junio de 
este año con modificaciones sus-
tanciales que afectan tanto a su 
estructura como a su alcance. En-
tre los cambios más importantes, 
se eliminan las modalidades de 9 y 
12 cuotas, dejando solo las opcio-
nes de 3 y 6, ahora exclusivas para 
pymes. También se ajustaron las 
tasas directas, lo que impacta en 
el costo financiero total para los 
consumidores y en la capacidad 
de los comercios para incentivar 
el consumo. Estas decisiones, en-
tienden los especialistas, buscan 
adaptar el programa a las actuales 
condiciones macroeconómicas, 
equilibrando el acceso al finan-
ciamiento con las necesidades de 
sostenibilidad fiscal y crediticia.

“El ecosistema financiero se 
está diversificando con el creci-
miento de las fintech y las billete-
ras digitales, que están ofreciendo 
alternativas de pago y financia-
miento cada vez más accesibles y 
competitivas Estas herramientas, 
junto con los acuerdos directos 
entre bancos y comercios, des-
empeñarán un papel clave para 
intentar mejorar el consumo en 
2025”, detalló Damián Di Pace, 
director de la consultora Focus 
Market.

La entidad comparó los costos 
financieros manejados por las 
grandes cadenas de consumo 
masivo y marketplaces frente a 
las pymes adheridas al programa 
Cuota Simple. El análisis mues-
tra una clara diferencia en las 
condiciones de financiamiento. 
Las pymes accederán a partir de 
ahora a tasas diferenciales y más 
bajas, con un Costo Financiero 
Total (CFT) del 7,65% y 15,61% 
para 3 y 6 cuotas, respectiva-
mente, y una Tasa Nominal Anual 
(TNA) fija del 48,6%.

 En cambio, las grandes ca-
denas y marketplaces enfrentan 
costos financieros mucho ma-
yores, con CFT que llegan al 235% 
y Tasa Efectiva Anual (TEA) del 

175%. No obstante, los consumi-
dores tienen la opción de acceder 
a tasas más competitivas a través 
de tarjetas de crédito bancarias, 
gracias a acuerdos directos en-
tre bancos y comercios que han 
ganado relevancia en los últimos 
meses con descuentos para fe-
chas o días especiales.

El fenómeno que está trans-
formando el panorama del cré-
dito y los pagos en Argentina es el 
crecimiento de las fintech y las bi-
lleteras digitales -dice Focus Mar-
ket-, que se están consolidando 
como una alternativa relevante 
frente a las opciones tradicionales 
del sistema financiero. Según el 
Informe Crédito Fintech realizado 
por el ITBA y la Cámara Argentina 
Fintech, estas plataformas han 
otorgado préstamos a más de 6,4 
millones de argentinos, alcan-
zando el 19% del total de créditos 
del sistema financiero. Este creci-
miento refleja su aceptación entre 
un público amplio, especialmente 
entre aquellos que no tienen acce-
so a financiamiento formal, como 
el proporcionado por los bancos.

“Desde la perspectiva de los 
consumidores, estas modifi-
caciones presentan un desafío 
importante. Las cuotas han sido 
una herramienta esencial para 
muchas familias que buscan 
adquirir bienes de alto valor sin 
afectar gravemente su presu-
puesto mensual. Con la elimi-
nación de las opciones de 9 y 12 
cuotas, las opciones de financia-
miento se reducen, y los costos 
de las alternativas disponibles 
aumentan debido al alza de las 
tasas de interés. Esto podría llevar 
a algunos consumidores a reducir 
sus compras o recurrir a opciones 
menos formales”, indicó Di Pace.

En el último trimestre de 2024, 
se registró un aumento del 7% 
en la cantidad de personas que 
solicitaron préstamos a través de 
estas plataformas, alcanzando 
376 mil usuarios con un saldo 
promedio de $124 mil por crédito. 
Es relevante destacar que el 40% 
de los usuarios de créditos Fin-
tech no poseen otros productos 

gas crecieron un 16%, 32% y 34%, 
respectivamente. Este cambio en 
los hábitos de consumo no solo 
dinamiza la economía, sino que 
posiciona a las fintech como un 
actor clave en el acceso al crédito y 
los servicios financieros en el país.

La consolidación de las Fin-
tech como proveedores de crédito 
y servicios de pago representa 
una transformación estructural 
en el sistema financiero argenti-
no. “Si bien Cuota Simple y otras 
iniciativas gubernamentales bus-
can facilitar el acceso al financia-
miento, las fintech complemen-
tan esta oferta con alternativas 
innovadoras y accesibles, adap-
tándose a las necesidades de una 
población que demanda mayor 
flexibilidad y sobre todo agilidad 
en sus transacciones financieras. 
Esto sugiere que, incluso con la 
eliminación de las 12 cuotas en el 
programa oficial, las opciones de 
financiamiento en plazos largos 
continuarán siendo una realidad 
en 2025, e incluso podrían expan-
dirse”, señala el reporte.

El programa gubernamental 
mantiene su enfoque en bienes de 
producción nacional y servicios 
prestados localmente, abarcando 
36 categorías como electrodo-
mésticos, muebles, bicicletas, 
textiles para el hogar y materiales 
de construcción. Este enfoque 
busca fomentar el consumo local 
y la extensión del programa por 
seis meses más pone de relieve 
la necesidad de preservar estas 
herramientas de financiamiento 
para los pequeños comercios, 
quienes dependen de ellas para 
competir en un entorno econó-
mico desafiante para el año que 
viene. 

Financiamiento masivo: cómo queda el 
escenario con los cambios del Cuota Simple
Un trabajo privado compara 
las tasas vigentes en diferentes 
alternativas. Las fintech ganan 
terreno en la preferencia de los 
consumidores.

financieros, lo que resalta su rol 
en la inclusión financiera. Estos 
servicios han logrado atraer, en su 
mayoría, a un público joven, con 
el 37,2% de los tomadores de cré-
dito entre 18 y 29 años, superando 
ampliamente la proporción ob-
servada en entidades financieras 
tradicionales. Además, las fintech 
muestran una mayor representa-
ción de mujeres en sus carteras de 
crédito, alcanzando el 53,3% del 
total de clientes.

En cuanto a los depósitos, las 
billeteras digitales ya capturan el 
5% de los fondos del sector pri-
vado, un notable aumento si se 
considera que hace solo dos años 
eran prácticamente irrelevantes 
en este segmento. Estas plata-
formas no solo facilitan pagos y 
transferencias, sino que también 
permiten remunerar saldos a 
tasas que oscilan entre el 33% y el 

42%, dependiendo del proveedor.
Por otro lado, el crecimiento 

de los pagos digitales también 
es destacable. Según el Informe 
de Pagos Minoristas del BCRA, 
las transferencias inmediatas 
aumentaron un 93% en com-
paración con el año anterior, y 
los pagos con QR interoperable 
registraron un alza del 63%. In-
cluso en un contexto económico 
recesivo, las transacciones con 
tarjetas de crédito, débito y prepa-
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UEPC aceptará y Llaryora blinda su frente gremial en el (electoral) ‘25
(Viene de página 4)

La propuesta
La oferta que hoy aceptará UEPC consta 

de actualizaciones salariales con adelanto 
de pauta. Es decir, la inflación no se paga-
rá a mes vencido sino que, en base a una 
proyección inflacionaria, los docentes co-
brarán una recomposición adelantada del 
mes inmediato posterior según la siguiente 
secuencia: con los salarios de febrero, los 
docentes percibirían un aumento del 7 
por ciento, para recomponer la inflación 
que existió en febrero y la que existirá en 
marzo. Al cobrar el salario de abril, tendrán 
un reajuste del 5 por ciento, para cubrir la 
inflación de abril y de mayo. En junio, se 
pacta un reajuste del 3 por ciento, para ju-
nio y julio. Y en agosto, otro tres por ciento 
para cubrir el IPC de agosto y septiembre. 

Desde de octubre, los reajustes volverían 
a correr por detrás de la inflación y a ser 
mensuales, compensando la inflación del 
mes inmediato anterior. 

Durante el lapso comprendido por las 
actualizaciones con adelanto de pauta 
(febrero-septiembre), la mitad del aumen-
to será remunerativo y bonificable, y la otra 
mitad será liquidada como no remunera-
tiva durante los dos primeros meses, para 
pasar a computarse como remunerativa 
y bonificable a partir del tercer mes. En 
el segundo tramo, que inicia en octubre 
y comprende actualizaciones mensuales 
en base a la evolución del IPC en el mes 
inmediato anterior, se supone que cada 
reajuste será plenamente remunerativo y 
bonificable, aunque la minuta difundida 
por el sindicato no lo precisa.

En relación a la compensación por pér-

dida del Fonid, eliminado por el Gobierno 
Nacional desde su llegada a la Casa Rosa-
da, la Provincia garantiza cubrirlo hasta 
enero de 2026, reajustándolo mes a mes 
para equipararlo a la inflación. En la oferta 
anterior, el Panal sólo garantizaba este ítem 
hasta junio.

Se hace extensivo a los docentes el 
cobro de un bono de 100.000 pesos, igual 
al que en enero recibieron el resto de los 
estatales. En cuanto al blanqueo del “Com-
plemento no Remunerativo”, éste se hará 
por tramos en marzo, mayo, septiembre y 
enero del 2026.

En cuanto a la jerarquización de los 
cargos directivos, atrasados por efecto del 
achatamiento de la pirámide salarial que 
propendieron los anteriores acuerdos, 
se concedería un aumento de 150.000 
pesos en marzo. Dicho monto, junto a los 

80.000 pesos previamente otorgados a 
los directivos, se actualizará a partir de 
abril de acuerdo “a la variación de la pauta 
salarial”.

En cuanto a los jubilados, para el cálcu-
lo de la movilidad se aplicará la pauta sala-
rial remunerativa de activos en los meses 
que corresponda, y los pasivos seguirán 
percibiendo –al igual que los activos- la 
compensación del Fonid. 

Las asignaciones familiares se actuali-
zarán según el IPC y el cobro del FOSAET 
se mantendrá en suspenso hasta junio. Al 
acuerdo no garantiza que los días de paro 
no sean descontados, aunque UEPC inten-
tará una negociación en ese sentido. Y se 
liquidará por planilla complementaria el 
aumento correspondiente al febrero junto 
al bono que dos meses atrás cobraron el 
resto de los estatales.

DIAGONAL

por Javier Boher
rjboher@gmail.com

E
n clases siempre uso un 
ejemplo muy didáctico 
-aunque un poco vio-
lento- para graficar la 

diferencia entre democracia y 
república (y porqué esta última es 
más importante que la primera). 
Quizás no muchos lo recuerden, 
pero en 2019 hubo un caso de 
abuso en Sebastián Elcano que 
conmocionó a todo el país.

Ocho amigos se juntaron a 
comer un asado y tres terminaron 
violando a uno. Imaginemos por 
un segundo que decidieron votar 
a ver si violaban o no a alguien que 
estaba en minoría. Democracia es 
aceptar una votación como esa, en 
la que muchos se aprovechan de 
uno; república es que haya reglas 
que protejan a ese individuo que 
está en minoría ante una mayoría 
que quiere otra cosa.

Es difícil enseñar la diferencia 
entre conceptos que se aprenden 
y se tratan como sinónimos, pero 
hay un conjunto de reglas básicas 
con las que separamos a ambos. 
La república implica la existencia 
de instituciones con autoridades 
electas por sufragio popular, que 

se renuevan periódicamente. 
Hay división entre los poderes de 
gobierno y cada uno de ellos debe 
publicar información sobre su 
funcionamiento, respondiendo 
a los pedidos de la ciudadanía 
al respecto. Los habitantes de 
una república tienen los mismos 
derechos y obligaciones que los 
políticos y funcionarios, porque 
todos son iguales ante la ley.

De acuerdo a esas categorías 
tan básicas (de las cuales la demo-
cracia solamente hace referencia 
al voto popular y a los derechos 
civiles y políticos relacionados al 
mismo) la provincia de Córdoba 
no puede ser fácilmente encua-
drada en la categoría de república. 
Sobran ejemplos a lo largo de este 
cuarto de siglo de peronismo, con 
momentos en los que los límites 
entre poderes resultaron más que 
difusos, pero lo de estas últimas 
semanas ha dejado en eviden-
cia toda una concepción sobre 
cómo se ejerce el poder político 
en Córdoba.

El caso de Guillermo Krais-
man (el último episodio, en reali-
dad) se resiste a morir en la mente 
de los periodistas y los ciudada-
nos. Refleja esa cara de la política 
que cansó a la gente, la de la plata 

cuestan cada mes.
Un país en el que la gente está 

permanentemente informada, 
que conoce sobre todos los te-
mas en profundidad, que tiene 
la formación para filtrar lo que 
se le presenta e intervenir en la 
vida pública es un imposible. Esta 
no es una polis griega sino una 
sociedad moderna, compleja y 
heterogénea, en la que la gente 
está preocupada por llegar a fin 
de mes y no quiere detenerse en 
cada cosa que pasa para tomar 
decisiones. Para eso hay un gru-
po de gente, los periodistas, que 
somos responsables de meter el 
puñal donde le duele a los políti-
cos, haciendo valer los derechos 
de todo los ciudadanos, incluso 
de los que no se quieren detener 
a ver quiénes son los asesores o 
contratados de Nadia Fernández 
y sus compañeros de bancada.

Hay una secuencia de la pe-
lícula “Escuela de Rock” (en la 
que Jack Black se hace pasar 
por maestro porque necesita la 
plata) en la que el protagonista 
debe enfrentarse a los padres en 
una reunión para hablar sobre lo 
que han hecho en el año. Su expli-
cación es muy vaga, sin detalles 
(porque no les daba clases, solo 
cobraba el sueldo mientras hacía 
tocar rock a sus alumnos), lo que 
motiva las preguntas de los pa-
dres. La tensión escala, hasta que 
dice la frase clave: “no les puedo 
decir más por la confidencialidad 
maestro-alumno”. Así suenan los 
miembros del oficialismo cuando 
dicen que los ciudadanos no pue-
den acceder a la información de 
lo que pasa en la Legislatura. La 
situación en la película termina de 
lo más graciosa: Black se escapa 
de la policía corriendo por los 
pasillos de la escuela.

Negar la información no debe-
ría salir barato en una república.

No hay república 
sin información
La negativa del oficialismo cordobés a brindar datos sobre los asesores y contra-
tados en la Legislatura lesiona un principio central del republicanismo.

negra que se desvía a la política 
para gastos personales, pago de 
militancia o cualquier otra activi-
dad que se maneja en el marco de 
la ilegalidad. La trama de la mujer 
contratada en la Unicameral, a la 
que nadie conocía ni había visto 
por ahí, se siguió complejizando 
por la persistencia de los que bus-
can llegar al fondo de la cuestión.

Hace unos días el periodista 
Juan Federico reveló el rol de la 
legisladora Nadia Fernández en 
la contratación fraudulenta que 
generó el episodio por el que se 
detuvo a Kraisman. No sé cuánta 
gente recuerde la boleta del Par-
tido Comunista que le permitió a 
Fernández entrar a la legislatura 
en tiempos de su alianza con Luis 
Juez, dentro del Frente Cívico. 
Acá nada se pierde, todo se trans-

forma.
Ya con toda esa información 

en las manos la presión debería 
aumentar sobre el gobierno pro-
vincial que, sin embargo, no afloja 
en su negativa a revelar informa-
ción sobre los asesores y contra-
tados que hay en la Legislatura.

El diario La Voz del Interior 
hizo el pedido para acceder a 
esos datos, que algunos bloques 
cedieron con más o menos vo-
luntad. El peronismo lo rechazó. 
Su argumento es que todo está en 
la Justicia (el poder menos inde-
pendiente de Córdoba) y que allí 
se resolverá lo que corresponda.

Algunas personas, al ser con-
sultadas, se escudaron en el ar-
gumento de la confidencialidad 
de los datos de las personas, en 
cuestiones de seguridad si se re-
vela quiénes son y cuánto ganan 
y cosas así. Si no les gusta que la 
gente sepa quiénes son los que se 
gastan la plata de los impuestos 
que pagamos todos, entonces 
hubiesen elegido otra cosa en la 
que no tengan que rendir cuentas 
a nadie. Una de las claves del repu-
blicanismo es poder acceder a la 
información pública, por ejemplo, 
de cuántos contratados hay en 
la Legislatura y cuánta plata nos 
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Fotografías con la corbata 
carmesí de Trump
El libertarismo huele a transitoriedad, a tramo efímero, a prematuras calas.

Por Oberdán Rocamora
Para JorgeAsisDigital.com

Frontera del primer muerto
Los escándalos se administran con 

la gestación de escándalos cada vez más 
elevados. Comparativamente superiores.

Pero la sucesión de escándalos agota, al 
volverse rutina, parte del paisaje cultural.

La realidad se sumerge en la ceguera 
del descontrol. Entre la cotidianeidad 
institucional de las rivalidades del Parla-
mento, o entre las perversidades de la Corte 
Suprema. En la complejidad financiera o 
específicamente en la calle, por la magnitud 
impiadosa de la represión.

Las variables, como los rencores, se dis-
pararon. El país se encuentra en la frontera 
del primer muerto.

El libertarismo huele de nuevo a transi-
toriedad, a predominio perentorio, al tramo 
efímero que convoca a la incertidumbre e 
invoca el aroma prematuro de las calas.

Cierto aventurero de Lanús
Los infatigables esfuerzos del consultor 

Barry Bennet produjeron el estratégico 
acercamiento ideológico del libertario 
Javier Milei, el Panelista de Intratables, con 
el duro proteccionista Donald Trump, �e 
Fire Dog.

Consta que Milei llega al corazón de 
Bennet a través del sagaz empresario argen-
tino Leonardo Scatturice, que se encuentra 
vinculado espiritualmente a Bennet como a 
Matt Schlapp, el presidente de FCAP, inter-
nacional de extremísima derecha que sos-
tiene los imaginativos proyectos de Trump 
que seducen, en efecto, a Milei.

Scatturice es un aventurero de Lanús 
que capitalizado por iniciativas múltiples se 
consagró rápidamente como empresario.

Construyó una apreciable fortuna, pero 
después de atravesar peripecias literarias, 
como espía y consultor.

Merced al triunfo de los entrañables 
amigos conservadores probablemente 
pronto pueda ser ciudadano estadouni-
dense.

Fotografías con la corbata carmesí de 
TrumpQuienes lo toman menos en serio 
confirman que el “busca” formado en los 
suburbios de la Provincia del Pecado supo 
formalizar un matrimonio redituable para 
facilitar los trámites de radicación.

Tampoco vacilan otros admiradores 
en plantar el malicioso chascarrillo de la 
historieta alternativamente apasionada 
del exitoso aventurero con la señora María 
Belén Arrieta.

Es la azafata de la Royal que tuvo suer-
te en la vida y reapareció en Aeroparque 
como exclusiva pasajera del Bombardier 
negro, en vuelo privado. Uno de los tantos 

Bombardier que dispone Scatturice para 
enlazar las empresas norteamericanas con 
extensiones en París.
La turrada

Teóricos del desconocimiento suponen 
que cualquier distraído puede salir de un 
aeropuerto de Estados Unidos con 200 
millones de dólares entre el equipaje.

“O con 200 palos en fentanilo, la falopa 
de moda”.

Teóricos que, en efecto, le estropearon 
el horizonte a Arrieta.

“Una turrada, la hicieron mierda, pobre 
mina…”.

La azafata con suerte se encarga de 
manejar los asuntos corporativos de las 
innumerables empresas de Scatturice. Un 
propietario feliz que tiene para pasear va-
rios aviones como el Bombardier negro que 
estuvo siete días en tránsito, aparcado en el 
hangar de la Royal Class, aerolínea privada 
que supo ser de Franco, el Macri que valía.

Consta también que Scatturice jamás 
alardea de la amistad con Matt, ni tampoco 
de la proximidad espiritual con Bennet, 
consultor influyente y estratega principal 
del amigo Trump.

Bennet es el poderoso traficante del 
evangelio que predica, y es el “Influencer” 
que tiene el Panelista para arrimarse a 
Trump, a los efectos de seducir con los 
atributos del país, y para enternecer por 
ósmosis a los burócratas implacables del 
Fondo Monetario Internacional.

Sin embargo a la atractiva joven Arrieta 
la trataron aquí como si fuera la versión 
femenina de Guido Antonini Wilson, aquel 
viajero celestial que apareció por Aeropar-
que con la valija colmada de dólares para 
la campaña relativamente electoral del 
kirchnerismo.

La quinta dimensión 
de Comodoro Py

Fotografías con la corbata carmesí de 
TrumpInsuficientes las fotografías con 
Trump y su corbata carmesí que represen-
tan el atributo más importante de Milei.

Enriquecimiento político que, por la 
dinámica del temperamento, lo acota. Le 
marca al Panelista un límite.

Inclusive con los generosos elogios 
Trump lo distrae, lo confunde.

Hasta hacerlo sentir casi incómodo, 
desubicado en la plenitud de la cadena de 
equivocaciones y chambonadas que lo 
desprestigian.

El eslabón de infortunados papelones 
arrancó con la pifiada fría de Davos.

Cuando directamente el Panelista no 
tuvo siquiera en cuenta que es presidente 
del país más endeudado con el Fondo.

Que carece de sistema financiero para 
legitimar su incuestionable capacidad para 

brindar al universo lecciones gratuitas so-
bre la batalla cultural.

El Panelista produjo en la “Montaña 
mágica” de Davos una de las disertaciones 
menos satisfactorias del mandato.

No le correspondía plantear, en el sitio 
tan pifiado, las categóricas impresiones 
influenciadas por la filosofía ante diluviana 
que lo condujo a la ociosa confrontación 
con las feministas y los homosexuales.

Causas identitarias que le produjeron 
una jornada de protesta grave como la mar-
cha de los universitarios que defendieron la 
educación pública.

Después de la literatura desopilante 
de Davos transcurrieron los desastrosos 
papelones seriales.

Ninguno fue tan aceptablemente grave 
como la cripto superchería desatada a partir 
del posteo fatídico que derivó en el máximo 
escándalo.

Motivó el cuestionamiento hacia el 
Triángulo fundido de Hierro (cliquear) que 
anuncia a los vértices el destino más terrible.

La quinta dimensión de Comodoro Py.

Perfidia de la crueldad
Pese al optimismo explícito de las en-

cuestas, al Fenómeno Milei se le aproxima, 
en efecto, la noche.

Por lo menos asoma la invariable os-
curidad.

Fotografías con la corbata carmesí de 
TrumpLa señora Patricia, la Montonera del 
Bien, exhibe con arrojo la perfidia desfacha-
tada de la crueldad.

El Panelista está tan acongojado por los 
escándalos que no tiene otra alternativa que 
apuntalarla.

La insensibilidad social con los jubilados 
se transformó en la previsible tragedia que 
creyeron tener sigilosamente calculada.

Por pensar, acaso, que el miserable 44 
por ciento que no los votó iba paciente-
mente a aguardar la oportunidad electoral.

O probablemente creyeron que de 
verdad iban a hacer el ajuste más grande 
en la historia de la humanidad solo contra 
el hallazgo semántico de la casta. Pero 
rebanaron comprensiblemente a los an-
cianos que, para mantener la simulación de 
sobrevivencia, son subvencionados por los 
hijos. O los nietos.

Lamentablemente ya no basta, para 
persistir, con las fotografías de la corbata 
carmesí de Trump, junto a Milei.

Resulta también insuficiente la postal de 
la señora Kristalina que se cuelga del cuello 
del Panelista. Con la certeza de sospechar 
que para continuar en Washington debe 
mantener la relación cordial con el Fenó-
meno del sur, aunque se encuentre proviso-
riamente agrietado, acosado tristemente en 
el laberinto opaco de la ingratitud.
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Nuevo PRO busca reconquistar 
adeptos en su “kilómetro cero”
Los “desencantados” del PRO se muestran entusiasmados con la renovación del espacio. El 
arquitecto Facundo Pedemonte participó del encuentro en Villa Allende en representación 
de Río Cuarto. Reproche a los amarillos que se sumaron al gobierno de De Rivas. 

Por Julieta Fernández

T
ras el encuentro del Nuevo Pro en 
Villa Allende, comienzan a verse 
movimientos en la Capital Alterna 
para reconquistar a la militancia 

que quedó en medio de la ruptura del es-
pacio. Con una parte del partido amarillo 
con Hacemos Unidos y otra alineada a La 
Libertad Avanza, esta reconstrucción del 
PRO buscaría subsanar la situación del 
partido para evitar su deceso. “El PRO está 
en coma. Se renueva o muere”, dijo el in-
tendente de Viamonte, Facundo Manzoni, 
una de las caras visibles de este proceso de 
renovación en Córdoba. 

El arquitecto Facundo Pedemonte fue 
uno de los primeros en blanquear que esta 
nueva línea del partido amarillo tendrá 
sus réplicas en Río Cuarto. Aseguró que, 
más allá de dirigentes como Manzoni y el 
intendente de Villa Allende, Pablo Cornet, 
hay un fuerte respaldo del partido a nivel 
nacional para que esta reconducción 
tenga lugar en Córdoba y, sobre todo, en el 
interior provincial. “Esto busca solucionar 
la grave situación en la que nos dejaron 
dirigentes como Javier Pretto, que a nivel 
provincial se entregó a Llaryora y Passerini 
y su copia fiel a nivel local: Manuel Betorz, 
Rolado Hurtado, Mónica Lannutti y Matías 
Paloma, quienes rompieron Juntos por el 
Cambio en las elecciones del año pasado 
en Río Cuarto y se alinearon a De Rivas a 
cambio de algunos cargos”, dijo el referente 
en diálogo con Alfil. 

Pedemonte consideró que el PRO “no 
debe ser nunca un súbdito del peronismo, 
del cual ha sido opositor desde sus inicios 
en toda Córdoba”, distinto a lo que han 
hecho estos antiguos dirigentes”. El joven 
dirigente remarcó que esta reconstrucción 
necesariamente responde a Mauricio Ma-
cri porque necesita de un liderazgo claro. 
“Ese lugar, sin dudas, pertenece al fundador 
del partido y único dirigente que llegó a la 
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presidencia”, aseguró en diálogo con Alfil.
 Por otra parte, enfatizó en que la situa-

ción de Río Cuarto es aún más crítica que la 
del partido a nivel nacional o provincial, ya 
que en otras localidades hay intendentes 
que aún responden al partido o concejales. 
“Acá, el PRO se dividió en dos: los que se 
sumaron con cargos al gobierno muni-
cipal y los que se alejaron espantados al 
advertir esta situación”, manifestó el di-
rigente. Cabe recordar que, en Río Cuarto, 
partido amarillo compitió con una lista 
“pura” y llevó al médico Rolando Hurtado 
(pareja de la ex concejala Mónica Lannutti) 
como candidato a intendente. No obstante, 
un sector del PRO se sumó a acompañar 
a Gonzalo Parodi, bajo la premisa de sos-
tener aquella alianza que llevaba más de 
ocho años en la ciudad. Pedemonte fue 
parte de los equipos técnicos y vocero de 
varias de las propuestas de campaña de 
Primero Río Cuarto.

El dirigente del Nuevo Pro (único repre-

sentante local que participó del encuentro 
en Villa Allende) enfatizó en que el partido 
amarillo siempre será opositor al “cordo-
versismo”, calificativo que empleó para re-
ferirse al PJ de Córdoba. “Nosotros estamos 
del lado del pueblo. Mientras funcionarios 
locales se la juegan de negacionistas del 
problema, nosotros estuvimos en cada 
marcha por la inseguridad”, señaló quien 
también fue uno de los representantes del 
reclamo y se reunió con las autoridades 
municipales para dialogar al respecto. 
Pedemonte remarcó que el “impuestazo” 
aprobado en diciembre en el Concejo 
Deliberante llegó, en algunos casos, al 
1000% de incremento en los cedulones. 
“Es lamentable que antiguos miembros 
del PRO se hayan entregado al gobierno de 
turno cuando las políticas de De Rivas no 
se condicen con los principios de nuestro 
partido”, consideró.

Que Río Cuarto sea parte del proceso 
de renovación del PRO no resulta llama-

tivo, teniendo en cuenta el rol protagó-
nico que tuvo la ciudad en 2014, cuando 
el entonces jefe de Gobierno de CABA, 
Mauricio Macri, firmó un convenio con 
el entonces intendente Juan Jure. Con 
el diario del lunes, ese acercamiento al 
dirigente radical puede tomarse como un 
anticipo de lo que vino un año después: la 
alianza Cambiemos que lo llevó a ganar las 
elecciones presidenciales y cortar con los 
“12 años de kirchnerismo”.

“El PRO local se alineará con el ex pre-
sidente porque entendemos que no puede 
permitirse perder un bastión histórico 
del partido. Será un espacio para quienes 
deseen participar y crecer en política pero 
siempre pensado por y para la ciudad de 
Río Cuarto”, dijo el arquitecto y aseguró 
que los dirigentes surgirán de manera 
democrática y con la mira puesta a los 
procesos electorales del 2025, 2027 y 2028. 
“Siempre fueron los mismos. Hoy eso se 
terminó”, sentenció.

E
ste fin de semana tuvo lugar 
la cuarta edición del Ola 
Fest, la propuesta musi-

cal impulsada desde el Área de 
Juventud del Gobierno de Río 
Cuarto. El evento contó con gran 
convocatoria en la Plaza Cabrera, 
frente al Registro Civil, ante la 
presentación del DJ Matías Chi-
lano, Basofias, Amerita y Sunset.

Rodrigo Zalazar, uno de los 

organizadores, indicó que el 
encuentro fue un disfrute total 
y recordó que el festival surgió 
a través del Presupuesto Parti-
cipativo. “Estamos muy felices y 
contentos. Los invitamos a que 
nos sigan en @juventudriocuarto 
para no perderse las próximas 
ediciones”, acotó. 

Por su parte, el DJ Matías 
Chilano destacó la organización 

de este tipo de eventos por parte 
del Municipio. “Me encantan 
lo que están haciendo, por eso 
me gustó sumarme. Apenas me 
preguntaron, dije sí”, sostuvo el 
artista. 

En tanto, Ronald Ferreyra de 
Amerita, aseguró que se sienten 
muy felices por haber compartido 
este festival con la gente que se 
acercó a la plaza y dijo que para los 

artistas locales es clave tener este 
tipo de espacios. “Estamos felices 
y gustosos de compartir nuestra 
música. Hacen falta este tipo de 
espacios para el arte”, completó 
Ferreyra. Los asistentes además 
valoraron la convocatoria y seña-
laron que es fundamental que este 
tipo de propuestas se sostengan 
en el tiempo.

Cabe recordar que esta sema-

na está previsto el inicio del festi-
val Otoño Polifónico. Será la sexta 
edición del evento que cerrará la 
temporada de festivales de vera-
no en la provincia. Se prevén más 
de 40 conciertos programados 
que tendrán lugar desde este mar-
tes (con un concierto inaugural 
gratuito en la Plaza de la Juventud 
a las 20 horas) y finalizará el do-
mingo 23 de marzo. 

Se realizó la cuarta edición del “Ola Fest”
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El Mójica acentúa críticas hacia 
el modelo económico de Milei

Sintiendo el 
rigor de las 
problemáticas 
del presente, 
el Gobierno 
municipal ex-
terioriza su 
inconformidad 
con el presente 
económico del 
país. El propio 
intendente De 
Rivas diag-
nosticó que 
la crisis social 
se agudiza y 
cuestionó la li-
beración de las 
importaciones 
por su efecto 
negativo en la 
industria local.

(Viene de Tapa)
Ayer, De Rivas volvió a tomar 

el micrófono para referirse al 
abordaje de su gestión frente a los 
desafíos más difíciles del presente 
y sus expresiones apuntaron 
directamente hacia Nación. “Nos 
preocupa la realidad social y el 
contexto de crisis del país que 
se agudiza con la exclusión y la 
pérdida de puestos de trabajo”, 
dijo sobre el efecto de las medidas 
económicas que implementó el 
Gobierno nacional, aunque sin 
mencionar directamente al presi-
dente Milei -como viene haciendo 
desde que asumió la intendencia.

Más allá de los rodeos que 
dan desde el Gobierno municipal 
para evitar confrontar directa-
mente con el líder de La Libertad 
Avanza, declaraciones como 
las del intendente hacen ver la 
creciente inconformidad con el 
manejo nacional de las políticas 
que apuntan a los sectores más 
desfavorecidos, pero que también 
afectan a los sectores producti-
vos: De Rivas remarcó que, a nivel 
nacional, “falta una visión clara 
respecto al desarrollo”. 

El intendente señaló que este 
diagnóstico surge del vínculo con 
empresarios industriales y em-
prendedores PyME de la ciudad 
que padecen las condiciones del 
presente. En ese sentido, el jefe de 
Hacemos Unidos por Río Cuarto 
apuntó contra la apertura indis-
criminada de las importaciones 
como parte del plan de Milei, 
que avanza “sin la protección de 
la industria nacional y la con-
servación de fuentes laborales” 
-aseguró De Rivas.

“Como Gobierno municipal, 
recibimos las consecuencias de 
esta situación de crisis que cada 
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vez se agudiza más, porque los 
vecinos nos golpean la puerta 
para que los asistamos en lo ali-
mentario, lo sanitario y lo educa-
tivo”, concluyó ayer en un nuevo 
contacto con la prensa, dejando 
frases que permiten ver con ma-
yor claridad el posicionamiento 
político del Mójica con respecto 
a Casa Rosada y que parece dis-
tar de la zona gris en la que se 
encuentra el Partido Cordobés 

de Martín Llaryora, espacio en el 
que De Rivas aparece como actor 
clave del sur.

El intendente terminó el 2024 
presentando el proyecto del Pre-
supuesto para el año que corre, 
destacando su decisión de traba-
jar en soluciones para la ciudad 
sin escudarse en las decisiones de 
estamentos superiores. Sin em-
bargo, desde hace unos días que se 
escucha al Municipio planteando 

E
n el marco de la octava 
edición de la Semana de 
la Memoria, los abogados 

Gregorio Oberti y Daniel Olarte-
coechea presentaron las últimas 
novedades de la mega causa Gu-
tiérrez, que tiene al Municipio de 
Río Cuarto como querellante por 
delitos de lesa humanidad come-
tidos durante la última dictadura 
militar. 

En ese sentido, Oberti co-
mentó que se ha terminado el 
proceso de investigación y, por 

lo tanto, la elevación a juicio 
es inminente, luego de años de 
espera. “La causa está circuns-
cripta a lo que es Río Cuarto 
y la región, durante la última 
dictadura, entre 1976 y 1983, en 
donde hay una gran cantidad 
de imputados por distintos de-
litos, como vejaciones, torturas, 
abusos sexuales y homicidios. 
Hay aproximadamente 63 víc-
timas que están en el auto de 
elevación. Justamente, se trata 
de una mega causa por la gran 

cantidad de imputados y de 
delitos”, explicó.

Por  su par te ,  e l  Olar te-
coechea indicó que la querella 
pretende que el inicio del juicio 
se de este año y dijo que muchos 
de los hechos aberrantes que 
se han escuchado en distintos 
puntos del país también tuvie-
ron lugar en Río Cuarto. “La 
Universidad era nueva y pen-
saban que era absolutamente 
subversiva, por lo que actuaban 
con todos los medios que tenían 

a su alcance. No hubo diferencia 
respecto a otras ciudades, más 
allá de que la magnitud de lo 
sucedido en Córdoba y Buenos 
Aires es muy superior a lo ocu-
rrido en Río Cuarto”, consideró 
el abogado.

A su turno, el Subsecretario de 
Educación y Derechos Humanos, 
Adrián Gutiérrez, indicó que de 
esta manera se está dando inicio 
formal a la Semana de la memoria 
que tendrá varias actividades en 
la ciudad, entre ellas la puesta en 

marcha del programa Educado 
un Derecho. “Es un pedido espe-
cial que nos hizo el Intendente 
Guillermo De Rivas, entendiendo 
que, además de defender los dere-
chos humanos, debemos educar 
sobre los mismos”, precisó el 
funcionario. 

Finalmente, vale decir que 
para el lunes 24 de marzo está 
prevista la tradicional marcha por 
Memoria, Verdad y Justicia por las 
calles de la ciudad, comenzando 
a la hora 18.

Semana de la Memoria: presentaron los avances de la mega causa Gutiérrez 

que solo puede ocuparse de la 
prevención en materia seguridad 
y que la responsabilidad máxima 
es de la Policía, al mismo tiempo 
que reconoce que “el municipio 
no va a poder con todo, si esta 
crisis económica se sigue agu-
dizando”. 

La autonomía a la que apunta-
ba De Rivas a fines del año pasado 
hoy se enfrenta a una realidad 
económica que -según el propio 
mandatario- “complejiza la si-
tuación de los municipios”. Pese 
al incremento en la recaudación 
inicial del 2025 con los benefi-
cios por pagos anuales de los 
servicios, en el área de finanzas 
del Gobierno local siguen siendo 
bajas las expectativas de recu-
peración económica, tal lo había 
manifestado el secretario Pablo 
Antonetti en febrero. 

A la espera de los números 
de las cuentas municipales en el 
primer trimestre, todavía se ha-
bla de la posibilidad de celebrar 
el primer superávit en mucho 
tiempo, aunque la sensación que 
generaron los dichos del inten-
dente en las últimas horas apunta 
a una mirada menos optimista de 
una misión de equilibrio que se ha 
vuelto difícil de cumplir.

Más allá de estos posicio-
namientos que revelan un es-
píritu crítico del derrivismo 
con respecto a la gestión Milei, 
también es visible el esfuerzo 
por “deskirchnerizar” el dis-
curso. La inconformidad con el 
modelo económico de Nación 
es inocultable, pero la forma en 
la que De Rivas evita referirse 
directamente al presidente evi-
dencian un intento denodado por 
mantenerse fuera de la agenda y 
el tono de los sectores K. 

Guillermo De Rivas y Javier Milei
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Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y 
Julieta Fernández

Leones organizados

E
l informante universitario 
llegaba a la periodista para 
comentarle sobre el posicio-

namiento de la agrupación “Nuevas 
bases”, un espacio estudiantil de 
derecha dentro de la Universidad 
Nacional de Río Cuarto. A raíz del 
paro docente a nivel nacional, la 
agrupación estudiantil planteó que 
la medida “atenta directamente con 
nuestra formación académica y 
nos deja en una situación de incer-
tidumbre”. Además, pidieron que 
“se busquen soluciones sin afectar 
el derecho a estudiar. No somos 
rehenes de conflictos ajenos”. 

Informante: Lo sigo sostenien-
do: en la Uni hay muchísima gente 
de derecha o que comulga con ideas 
que van en esa dirección. Lejos de 
esa idea que siempre da vueltas de 
que “son todos zurdos”. Quizás no 
estaban representados en organi-
zaciones pero de a poco empiezan 
a hacerlo. Mire este comunicado en 
contra del paro (envía link). 

Periodista: No conocía este 
espacio. ¿Es muy nuevo?

I: Quizás tienen menos de un 
año. En su momento llamaron a 
votar en contra de la toma, en esa 
asamblea que se hizo en octubre. No 
sé si tienen una gran estructura pero 
buscan representar a los estudian-
tes que piensan de esa manera y que 
no se identifican con ninguno de los 
espacios que había en la Universi-
dad. Ni siquiera Dinámica, que hoy 
conduce gran parte de los centros 
de estudiantes y suele rechazar los 
paros pero no estilan posicionarse 
políticamente.

P: Entonces, este espacio está 
bastante alineado al actual go-
bierno.

I: Ojo, no es una agrupación 
directamente vinculada a LLA pero 
sí, la mayoría claramente comulga 
con el modelo del gobierno. Y veo 
que en algunos comentarios en las 
redes les señalan contradicciones: 
si uno es parte de la comunidad 
universitaria, debiera defenderla 
independientemente de quien esté 
gobernando y se debe bregar por 
un presupuesto acorde para que 

funcione como corresponde. Eso 
incluye docentes bien pagos. Pero 
bueno, yo creo que esto prueba un 
punto: siempre hubo leones y leon-
citos en la Universidad. Quizás solo 
faltaba que se organicen. 

Arrancó la encuesta de 
victimización

E
l periodista recibía el men-
saje de un dirigente de la 
oposición.

Dirigente: Me cuenta un co-
nocido en las barriadas que arran-
caron hoy los operativos que está 
haciendo la Municipalidad con esa 
famosa encuesta de victimización.

Periodista: ¿Este lunes? No 
sabía. ¿Sabe de qué va?

Informante: Dice que son pre-
guntas tipo censo, pero que están 
más direccionadas hacia el tema de 
la inseguridad. Según me han con-
tado, el Gobierno quiere ponerle 
números a este tema, pero también 
vincularlo con la situación de los 
barrios según el nivel de pobreza 
que hay en cada sector.

P: ¿Y usted qué opina sobre 
eso?

I: Creo que es complicado caer 
en el argumento de que la inseguri-
dad sube porque hay una crisis de 

pobreza. Más allá de que puede ser 
válido, no sé si a los vecinos los con-
vence eso. No se olvide que estamos 
en la ciudad donde el presidente 
Javier Milei ganó por goleada. Más 
allá de eso, creo que está bien lo que 
están intentando hacer.

P: ¿La encuesta?
I: Claro. No está de más tener 

datos y cifras, siempre y cuando 
se usen bien. Seríamos demasiado 
necios, por demás, si saliéramos a 
criticar este intento cuando es lo 
que pedimos desde siempre. Pero 
también tienen que llegar otras 
acciones, porque con los números 
no alcanza. El diagnóstico tiene 
que ser acompañado de un trata-
miento efectivo para erradicar una 
enfermedad.

Apuro por los cambios

E
l periodista dialogaba con su 
informante en el oficialismo 
sobre la situación de los ser-

vicios públicos.
Periodista: Qué meses se vie-

nen, ¿no? Se deben venir noveda-
des con el tema higiene urbana, con 
la licitación. Imagino…

Informante: Vamos por partes. 
Lo de la basura es una de las priori-
dades del año, pero está primero lo 
del transporte público. El eje inse-

guridad copó la atención, pero en 
cualquier momento se va a empezar 
a hablar de los colectivos. De hecho, 
ya hay algunos haciendo consultas 
entre usuarios y hay algún que otro 
reclamo.

P: Es que se terminaron las 
vacaciones y los colectivos son 
parte fundamental del normal 
funcionamiento de la cotidianei-
dad. ¿No cree?

I: Sin dudas. Y eso empieza a 
generar presión. Parece que el in-
tendente está pidiendo que aceleren 
todo. Están esperando que se junten 
todos los números del estudio que 
está haciendo la UTN (Universidad 
Técnica Nacional). La cuestión es 
que se tenían que tener acciones 
concretas antes de abril, pero no sé 
si van a llegar.

P: ¿Y cuáles serían esas “accio-
nes concretas”?

I: Lo de las frecuencias y reco-
rridos por lugares clave. Uno de 
los reclamos que hace la gente es 
la poca cantidad de líneas que hay 
para algunos recorridos, algo que 
influye mucho en la frecuencia. 
Otra es que los horarios funcionan 
depende del día, que no hay pun-
tualidad. Después está lo del estado 
de los colectivos, que más allá de 
las renovaciones de flota todavía 

tienen muchas cuestiones pendien-
tes. Pero el principal problema es el 
costo del boleto…

P: Y ahí todos se tiran la pelota 
entre sí.

I: No hay más discusión que el 
problema de la quita de subsidios. 
Así como está, el sistema es insos-
tenible. Los cambios que puedan 
hacer no van a incluir un boleto más 
barato y a eso lo tienen que hacer 
saber. El tema es que el usuario 
sienta que la inversión que hace 
en el colectivo tenga devolución 
en un mejor servicio. ¿Cuándo lo 
veremos? No se sabe, pero tiene que 
ser en cuanto antes. Si el transporte 
sigue siendo un problema, este año 
va a ser imposible.

Siguen los raspones por 
inseguridad

L
a periodista recibía un men-
saje del informante a raíz de 
la réplica del concejal juecista, 

Pablo Benítez, a los dichos de la 
presidenta del Concejo Deliberante, 
Ana Medina. La funcionaria dijo a 
FM Gospel que hubo sectores de la 
oposición que pedían la renuncia 
del intendente a raíz de los reclamos 
por la inseguridad.

Informante: Bajó un poco la 
espuma pero siguen los crucecitos 
por la inseguridad. Más que nada 
después de lo que dijo la presidenta 
del Concejo. El juecista Benítez 
salió a decir que están tranquilos 
con su accionar y que esto no es 
solo de ahora, sino que desde la 
gestión anterior están advirtiendo 
el problema.

Periodista: Supongo que Bení-
tez se sintió aludido porque asistió 
a las marchas. 

I: Como le dije en su momento, 
hubo gente que evitó asistir para que 
no se “politice” y otros que conside-
raron que no asistir era hacer la vista 
gorda. Creo que ambas miradas son 
válidas. Benítez dijo que el oficialis-
mo “reaccionó” tardíamente pero 
pidió que sigan firmes con estos 
últimos operativos de seguriad. Eso 
sí, un detallito. ¿A qué le recuerda 
cuando alguien termina sus posteos 
con la palabra “Fin”?

P: Adorni, claramente. 
I: Parece que el Kily ya está adop-

tando referencias libertarias (risas). 

El Gobierno convocó a sesionar por el FMI y se lee todo en clave preelectoral
(Viene de página 5)

Hubo sondeos, hay optimismo entre 
los libertarios de sumar ese respaldo, 
aunque no creen que esté condicionado 
a que el radical encabece. En Córdoba 
rompería la receta de purismo con la que 
insisten desde Casa Rosada, esmerilaría 
el vínculo de Milei con un socio directo 
como es Luis Juez y también dañaría la 
construcción que Bullrich encaminó 
con los radicales peluca y cuyo repre-
sentante en Córdoba de esa porción es 
Luis Picat.

No cierra por ningún 
lado esa presión.

Igual, y de esto también se habló en el 
bloque UCR, la foto de los Milei con los 
amarillos Ritondo y Santilli puso nervio-
sos a radicales de Buenos Aires, como es el 
caso de Maximiliano Abad, que empuja un 
acuerdo con la Rosada, e inquietó a algunos 
de la UCR en Córdoba que esperan qué hará 
De Loredo.

El temor de los radicales que quieren 
una alianza con los libertarios es que se selle 
únicamente con el PRO, como dijo Macri, 

por distritos, y la UCR quede afuera. Esce-
nario de soledad que condiciona, y mucho, 
una candidatura de De Loredo.

Efecto cripto
Hoy habrá reunión de las comisiones 

que deben tratar los proyectos vinculados 
a la cripto estafa detrás de $LIBRA. Una es 
a las 13 y la otra es a las 16, y podrían dicta-
minar mañana, antes de la sesión especial 
por el FMI que convocó el Gobierno.

Por lo que nadie descarta algún escán-
dalo hoy a modo de combate de semifondo 

y que deje los ánimos muy caldeados para 
mañana. Entienden, aquellos que están 
alejados del Gobierno, que hay un apuro 
por la cuestión económica para sacar rá-
pido en comisión y en el recinto el acuerdo 
con el Fondo.

La caída en las reservas, el mal pre-
cedente de institucionalidad que se dejó 
en evidencia el miércoles pasado y los 
distintos traspiés de Milei desde mediados 
de enero a esta parte desnudan la urgencia 
de un gobierno que se juega un todo o nada 
esta semana.
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El pasado es una voz de alerta
Nadie dice quedar amarrados, sino promover el recuerdo colectivo de aquello que 
siempre puede resurgir, no a nuestras espaldas, sino al frente. 

de nivel medio acusado de con-
ducta sexual inapropiada por 
una adolescente de su clase. 
La acusación es falsa, pero la 
culpa recae sobre el educador 
quien debe sufrir la cancelación 
institucional y de sus colegas, 
mientras trata de luchar por 
limpiar su nombre y es víctima 
de acciones violentas. Aún falta 
lo peor: un video privado que 
muestra que Julien es gay se 
difunde de manera cruel en la 
escuela. Difícil sobrevivir a la 
brutalidad del prejuicio. 

A las 19 se proyecta ¡Caigan 
las rosas blancas! (Argentina, 
2025) dirigida por Albertina 
Carri. Una joven cineasta que 
realizó con un grupo de amigas 
una película porno lésbica ex-
perimental, recibe la propuesta 
de encarar un proyecto porno en 
la industria. Esta especie de con-
tinuidad de un filme anterior de 
la directora, Las hijas del fuego 
(2018), una película con mucho 
porno explícito, emprende esta 
nueva propuesta, con el mismo 
equipo, las mismas actrices e 
invitadas como Laura Paredes 
y Valeria Correa de Piel de Lava. 
La temática, sin embargo, no re-
visita el género porno, sino que 
se interesa más por los cruces de 
géneros narrativos, con algo de 
road movie, algo de vampiros, 
un toque de musical. 

Entrada general $4000, ju-
bilados y estudiantes $3000, en 
boletería.

Mañana en el Dionisi
En el Museo Provincial de 

Fotografía Palacio Dionisi (Av. 
Hipólito Yrigoyen 622) habrá 
mañana a las 17.30 un conver-
satorio entre María Cristina 
Boixadós (doctora en Historia, 
docente e investigadora dedica-
da a la historia de la fotografía en 
Córdoba), David Schäfer (fotó-
grafo, docente e investigador di-
plomado en la Escuela Nacional 
de Fotografía de Arles, Máster en 
Fotografía, Concepto y Creación 
de EFTI de Madrid y Licenciado 
en Cine y TV en la UNC)y Abel 
Alexander (investigador, colec-
cionista, conservador de fondos 
fotográficos e historiador de 
fotografía antigua). Tema: los 
conceptos de género y memoria 
a partir de la fotografía en la Ar-
gentina, un espacio de reflexión 
crítica y abierta sobre su histo-
ricidad y sus prácticas actuales. 

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Bibliografía de la memoria
Se realiza durante la jornada 

de hoy, desde las 14, en la Biblio-
teca Córdoba (27 de Abril 375) la 
II Feria del Libro por la Memoria 
en la que participan editoriales 
independientes, sindicales y 
universitarias de Córdoba. La 
actividad durante este encuen-
tro agregará mucho de reflexión 
en torno a los derechos huma-
nos y a la construcción de la 
memoria colectiva. El Archivo 
Provincial de la Memoria conta-
rá con un espacio de pedagogía 
de la memoria, valorando libros 
que contribuyen a mantener 
vivo el pasado, conociendo 
las prohibiciones y quemas de 
libro que se vieron en tiempos 
aún peores que este. Habrá una 
serie de conversatorios sobre 
literatura y memoria, a partir de 
las 15, con la apertura de la feria 
por un primer conversatorio: 
¿Cómo narrar el terror?, donde 
participan Ana Iliovich y César 
Vargas.

El segundo conversatorio, 
a las 17, pondrá en común di-

versas experiencias en torno al 
tema Archivos, biblioclastia y 
memoria. Participan Juan Pa-
blo Gorostiaga (Colectivo Basta 
Biblioclastia – UNC); Natalia 
Magrin (UNVM); Virginia Mo-
rales (UNC); Cristina Fuentes 
(Cispren – Centro de Documen-
tación Juan C. Garat) – Equipo 
interdisciplinario del área de 
Ciudadanía y Derechos Hu-
manos Beca SEU (FFyH) – Fa-
miliares de Desaparecidos y de 
Detenidos por Razones Políticas 
de Córdoba, 

Y a las 19.30 tendrá lugar un 
homenaje a María Gualco, mili-
tante santafecina que preservó 
un archivo con las publicaciones 
políticas y culturales de los años 
setenta, donadas a la Biblioteca 
Popular María Saleme, que se 
exponen por primera vez y per-
manecerán todo el mes de marzo 
en las vitrinas de la Biblioteca 
Córdoba.

La actividad es organizada 
por Sede Juan Filloy de la Bi-
blioteca Nacional, Biblioteca 
Córdoba, Eduvim, Biblioteca 
Popular María Saleme, Archi-
vo Provincial de la Memoria, 
Escuela de Bibliotecología de 

la FFyH-UNC, Colectivo Basta 
Biblioclastia, Biblioteca Aricó, 
Cispren – Centro de Documen-
tación Juan C. Garat, SRT-UNC.

Los libros prohibidos
Hay también actividades 

especiales por la semana de la 
memoria en el Centro de Difu-
sión e Investigación en Litera-
tura Infantil y Juvenil (CEDILIJ), 
que invita a sumarse a talleres 
anuales, visitas a la biblioteca y 
eventos especiales. Este martes 
17 y el próximo 25 de marzo, así 
como pasado mañana jueves, de 
9.30 a 12.30 y de 14.30 a 15.30 la 
biblioteca se encuentra abierta 
en Pje. Revol 56, Barrio Güemes. 
Por la Semana de la Memoria, el 
espacio ha seleccionado libros 
-prohibidos y temáticos- y 
ofrece una actividad para todo 
público: La torre del Mago, un 
juego con historia, Recordando 
a Víctor Viano, autor de las ilus-
traciones del libro prohibido de 
Laura Devetach. Dicha propues-
ta integra la grilla del #16 Escena 
y Memoria. Con acceso libre 
y gratuito, el espacio permite 
realizar lecturas en sala y nave-
gar en los estantes de narrativa, 

poesía, historieta, libro imagen, 
materiales teóricos y muchos 
más géneros. 

Reafirmar el Nunca Más
En el Museo Provincial de 

Bellas Artes Emilio Caraffa (Poe-
ta Lugones 411) se exhibe desde 
hoy hasta el lunes 24 de marzo, 
en el horario de10 a 19, la insta-
lación ¿A qué le dirías NUNCA 
MÁS? Se trata de una propuesta 
que reúne poemas y un video 
con obras de Carlos Alonso, Rive 
Fischman y Dalmacio Rojas que 
hacen referencia a la Dictadura 
militar. Ese es el disparador para 
invitar a los visitantes del museo 
a dejar en un pañuelo un mensaje 
y contribuir a la construcción de 
la Memoria Colectiva, respon-
diendo a la pregunta ¿a qué le 
dirías NUNCA MÁS? La entrada 
general vale $1000.

Dos películas en Cine Arte
El Cine Arte Córdoba (27 de 

abril 275) presenta un programa 
de dos títulos en tres funciones, 
hoy y mañana. A las 17 y a las 
21 va La persecución (Francia, 
2024), dirigida por Teddy Lussi-
Modeste. La película traza el 
drama de Julien, un profesor 

En la Biblioteca para no olvidar, el filme “La persecución” y memorias en el Caraffa.



DIARIO ALFIL MARTES 18 MAR 202514

ALFIL es propiedad de GRAFCOR S.A. Dom. Legal: Humberto Primo 670, OF: F 24 - PH 238, DISTRITO CAPITALINAS, BLOQUE FRAGUEIRO, 
Córdoba, Argentina. Director y Jefe de Redacción: Gabriel Silva. Periodistas: Raúl Ortiz, Yanina Soria, Felipe Osman y Bettina Marengo. 
Diseño gráfico: Patricia Belver, Francisco Noguera. Edición Web: Ariel Bogdanov. Correo: redaccion@diarioalfil.com.ar. Publicidad: 
comercial@diarioalfil.com.ar Registro Nacional de la Propiedad: Nº 84824859. El diario no aparece sábados, domingos y feriados nacionales. 

Por J.C. Maraddón

L
as rebeliones de aquellos que están sometidos a un 
maltrato por parte de un estamento superior, han 
signado los destinos de la humanidad desde los 
tiempos antiguos y se han constituido en una parte 

fundamental del relato histórico, al punto que algunas de ellas 
determinaron un cambio de era. Las revueltas de los esclavos 
que se resistían al penoso destino al que los había condenado 

su pertenencia a la casta más baja, abarcan un abanico que 
va desde el Imperio Romano hasta los pueblos originarios de 
América, pasando por el levantamiento de afrodescendientes 
en Haití a comienzos del siglo diecinueve, que derivó en la 
independencia de ese país.

Aunque su disparador fue la toma de la Bastilla para 
liberar a los presos allí recluidos, la revolución francesa 
es leída como una sublevación inevitable de la burguesía 
que, desde los albores del capitalismo, pretendía abolir los 

Una rebelión pochoclera

“Estado eléctri-
co”, el largome-
traje estrenado 
por Netflix con 
Millie Bobby 
Brown, sería uno 
más de los re-
latos distópicos 
que discurren 
sobre una revo-
lución encabeza-
da por los robots, 
si no fuese por-
que insumió un 
presupuesto de 
320 millones de 
dólares y reclutó 
para el rol prin-
cipal a la estre-
lla de “Stranger 
�ings”.

regímenes monárquicos heredados del periodo feudal. Las 
ideas liberales que animaban a sus ejecutores colisionaban 
con el despotismo de la realeza, por lo que aquel movimien-
to emancipador sentó las bases para la entronización no 
sólo de un nuevo marco jurídico y político en el ejercicio 
del poder, sino también para la instauración de un nuevo 
sistema económico a escala internacional.

La revolución rusa de octubre de 1917 llevó las cosas aún 
más allá, porque a partir de la doctrina elaborada por Carlos 
Marx y Federico Engels, lo que procuraba era eliminar el 
yugo que oprimía al proletariado, esa clase social nacida 
al amparo del desarrollo de las industrias. La prédica se 
extendió hacia todas las latitudes donde el capital hubiese 
sentado sus bases, y dio lugar tanto a luchas obreras que 
reivindicaban derechos laborales como a procesos revo-
lucionarios que derrocaron gobiernos “burgueses” y los 
reemplazaron por instituciones de corte socialista, cuyo 
objetivo debía ser establecer relaciones igualitarias para 
la convivencia.

Más de un siglo después, el mundo actual se parece poco 
y nada a aquel de las postrimerías de la Primera Guerra 
Mundial, en especial porque los avances tecnológicos que 
supuestamente iban a mejorar las condiciones de vida de la 
gente, en muchos casos han acentuado las desigualdades 
y han empujado a la marginalidad a grandes sectores de la 
población. La utilización cada vez más acentuada de bots 
en la mecanización de tareas antes realizadas por seres 
humanos, se combina ahora con las bondades de la inteli-
gencia artificial, para tornar innecesario del reclutamiento 
de aquella mano de obra que antes era fundamental.

Pero en esas masas desplazadas no se advierten por 
el momento atisbos de insubordinación, por lo que más 
bien se tiende a fantasear con algo de lo que ya había dado 
cuenta la ciencia ficción como una hipótesis de conflicto: 
que al fin sean los artefactos los que se amotinen. Entre los 
fantasmas que se agitan a partir de la expansión del uso de 
la IA, está el que presagia un alzamiento de las máquinas, 
cuando en su evolución terminen adquiriendo conciencia 
propia y protagonicen un quiebre del orden establecido, 
hartas de ser manipuladas a discreción.

“Estado eléctrico”, el largometraje estrenado por Netflix 
con Millie Bobby Brown, sería uno más de los relatos distó-
picos que discurren sobre una revolución encabezada por 
los robots, si no fuese porque insumió un presupuesto de 
320 millones de dólares y reclutó para el rol principal a la 
estrella de la serie “Stranger �ings”. Pero, además, aunque 
se trate de un producto pochoclero para entretenerse un 
rato y nada más, los directores Anthony y Joe Russo apelan 
a una temática que no es novedosa pero que hoy es por 
demás oportuna, si nos atenemos a las advertencias que 
lanzan ciertos expertos.


